

Capitanes

**(05-09-2023).- Pedro Albarrán...**

IMPRIMIR

Es director general para México de Great Wall Motor (GWM), compañía automotriz china que este mes comienza la venta de sus vehículos en el País. La primera unidad disponible será una SUV híbrida. El objetivo de la empresa en México es finalizar 2023 con 40 distribuidores, para luego aumentarlos a 100 en el lapso de un año.

¿Y la seguridad?

El polizón del AICM dejó al descubierto las deficiencias de la administración y seguridad del aeropuerto.

De acuerdo con los videos que circularon sobre el recorrido que hizo el menor de edad, ni la Marina ni las autoridades encargadas de vigilar el aeropuerto capitalino se percataron de su intromisión a la pista y quien avisó a la torre de control fue el capitán de Volaris, que estaba esperando indicaciones para despegar con destino a Tijuana.

¿Qué hubiera pasado si el polizón no hubiera abordado el avión de frente como lo hizo y en lugar de ello hubiera llegado por la parte de atrás? Tal vez nadie se hubiera percatado de su intromisión en el avión y la aeronave habría despegado.

Al subir el tren de aterrizaje, tal vez lo hubieran encontrado muerto o lastimado o si no hubiera sabido colocarse dentro y se quedara atorado el sistema... imagine usted la emergencia al tratar de aterrizar.

Este hecho evidencia que cualquiera pudo haberse metido, con pistola, explosivos o cualquier otro artefacto, y si la Marina llegó al AICM con el argumento de garantizar la seguridad, que alguien le diga al Presidente Andrés Manuel López Obrador que la militarización del aeropuerto más importante del País es un rotundo fracaso.

Y bueno, no olvidemos que la FAA de Estados Unidos no le ha regresado a México la Categoría 1 en materia de seguridad aérea. Desde luego, esto no ayuda.

75 aniversario

Este año, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) celebra 75 años de promover el desarrollo económico y social de la región, para lo cual lleva a cabo un ciclo de conferencias magistrales cada mes.

El organismo, que dirige José Manuel Salazar-Xirinachs y que depende de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), comenzó su conmemoración el 24 de julio con la ponencia de Arancha González Laya, decana de la Escuela de Asuntos Internacionales del Instituto de Estudios Políticos de París.

La más reciente de las conferencias se celebró ayer, a cargo de Aloizio Mercadante, presidente del Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social de Brasil, quien destacó la importancia de la banca de desarrollo en el impulso económico de la región.

Para este especialista, es urgente reposicionar a Latinoamérica en el escenario internacional, especialmente frente a la reconfiguración geopolítica de oriente y occidente, centrada en la relación entre China y Estados Unidos.

Por supuesto, tampoco perdió oportunidad para destacar avances en Brasil y aseguró que el buen momento que atraviesa esa nación debe de permear entre sus vecinos.

El ciclo de conferencias finalizará en febrero y se prevé la participación de otros importantes analistas económicos de la región, entre ellos Santiago Levy, del Brookings Institution, en noviembre.

#### Sol, mar e inversión

Grupo Posadas, que dirige José Carlos Azcárraga, y Grupo Xtra, de Manuel y Alberto Saba, anuncian hoy una inversión de 300 millones de dólares para la construcción de dos hoteles en Cancún, Quintana Roo, en los que pondrán la primera piedra.

Los dos inmuebles, bajo las marcas Live Aqua y Grand Fiesta Americana, arrancarán operaciones entre octubre de 2026 y junio de 2027, y en conjunto sumarán más de mil 50 habitaciones al portafolio operado por Posadas.

Como es de esperarse, la más satisfecha con los proyectos es Mara Lezama, Gobernadora de Quintana Roo, pues estas dos obras representan cerca de 8 mil nuevos puestos de trabajo, de los cuales 2 mil serán directos.

Grupo Posadas ya opera 13 hoteles en la región, con 2 mil 777 habitaciones bajo marcas como Fiesta Americana, Grand Fiesta Americana, Live Aqua y otras.

Para la operadora hotelera, después de la tormenta de la pandemia llegó la calma, pues tienen planes de inversión por 26 mil millones de pesos en los siguientes cinco años, destinados a la apertura de 37 hoteles, especialmente de playa. Este segmento es el de mayor recuperación tras la crisis sanitaria, con un crecimiento en sus ingresos de 50 por ciento.

#### Apoyo fotográfico

Entre los problemas que más aquejan a los trabajadores independientes, está obtener financiamiento para adquirir herramientas de trabajo adecuadas.

Por ello, VIOO, la startup mexicana que conecta fotógrafos profesionales con empresas de ramos como el inmobiliario, e-commerce, comida a domicilio y agregadores de pago, busca apoyar a sus miembros en la compra de equipo como cámaras, que cuestan más de 10 mil pesos y hasta varias veces ese monto.

El proyecto está en ciernes, pues la plataforma, que lidera Nicolas Carayon y hace poco levantó una ronda de capital semilla por un millón de dólares, tiene que definir cómo se otorgarán los créditos, para lo cual considera opciones como buscar apoyo de alguna institución financiera o echar mano de recursos propios.

VIOO atiende un promedio de 200 sesiones fotográficas al mes, que se reparten entre sus más de mil 500 miembros.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-09-05/op255898>

Fecha de publicación: 05-09-2023